
 

 

  主    題  （２０１７～２０１８ ) 

・国際会長『Let Us Walk in the Light Together 』 

       「ともに、光の中をあゆもう」 Henry Grindlheim  （ノルウエ―） 

・アジア太平洋地域会長『Ｒｅｓｐｅｃｔ Ｙ‘ｓ  

Ｍｏｖｅｍｅｎｔ』Ｔｕｎｇ Ｍｉｎｇ Ｈｓｉａｏ（台湾） 

・西日本区理事  ２０２２年に向けて「心身の健康づくりから、 

        クラブの健康づくりへ｣ Ｈealthy mind  

＆ healthy body make  healthy club 

   副題 「今あるクラブを充実させ、将来のクラブへ宝(財産)を 

      伝承していこう！」 

大野 勉（神戸ポートワイズメンズクラブ） 

・六甲部 部長 ｢共感しあい、支えあおう｣   

mpathy each other, Root Y”s & YMCA   杉本 隆人（神戸学園都市クラブ） 

・西宮クラブ会長     石井 恭子 

会長主題     知りたい！ ～ ＹＭＣＡのこと ワイズのこと 西宮のこと ～ 

    ２０１８年６月 西日本区強調ポイント   評価・計画 

    １０の目標のうち、５割達成できれば上出来。さあ、あとひと月、あなたの目標達成度を、あと１割引き上げましょう。

実践を通して。      大野勉理事（神戸ポートクラブ） 

第一例会ご案内 

日時：２０１８年６月７日（木）１９時～ 

会場：西宮YMCA保育園３階ホール 

ドライバー：河野ワイズ（記録）、西山ワイズ（司会） 

１．開会点鐘                石井会長 

２．ワイズソング              一同 

３．聖句朗読                馬場ワイズ 

     食前感謝                藤田ワイズ 

４．ゲスト・ビジター紹介           石井会長 

５．会食                   一同 

６．余島ONECAMPアピール     藤田ワイズ・リーダー 

７．本年度の活動報告(承認)      石井会長 

         会計報告(承認)        濵﨑会計、足立会計 

８．次年度 構想・役割分担       山口次期会長 

        次年度予算案   濵﨑次期会計・足立次期会計 

９．西日本区大会 事前確認      長井・廣瀬委員 

１０.宮古支援活動継続の件(承認)    馬場ワイズ 

１１．本年度の振返り・次期への意見   有志 

１２．お誕生日のお祝い              石井会長 

１１．ワイズニュース             石井会長 

１２．YMCAニュース            藤田担当主事 

１３．閉会点鐘               石井会長                      
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 大 阪 クラブ 
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近江八幡クラブ 

広 島 クラブ 
 

クラブ主役員 

会  長  石井 恭子 

次期会長  山口 吉郎 

直前会長  万本 敬一 

副 会長  濵  浩一 

書  記  長井 慎吾 

書  記  浅野 純一 

会  計  濱崎 進一 

会  計  足立 康幸 

監  事  丸山 悦治 

担当主事  藤田 良祐 

 ７０周年記念事業 

準備委員長  岡田佑一郎 

六甲部主査 万本 敬一 

六甲部監事 長井 慎吾 

区次期EＭＣ事業主任 

       小野 勅紘 

今 月 の 聖 句 「人を裁くな。そうすれば、あなたがたも
裁かれることがない。人を罪人だと決めるな。そうすれば、あなたが

たも罪人だと決められることがない。赦しなさい。そうすれば、あな

たがたも赦される。与えなさい。そうすれば、あなたがたにも与えら

れる。押し入れ、揺すり入れ、あふれるほどに量りをよくして、ふと

ころに入れてもらえる。あなたがたは自分の量る秤（はかり）で量り

返されるからである。」ルカによる福音書6章37－38節 馬場 一郎メン

選 
５月例会出席状況   在籍会員数 ２４名 

第１例会(１２土)      第２例会（２４木） 

メン    ２１名      メン     １４名  

メネット   ９名      メネット  ０名  

ゲスト・ビジター１３１名         合計１４名 

MU １名 合計 １５１名 出席率９１．７％    

ファンド・ＢＦ     ５月     年度累計 

ニコニコファンド   \    ０  \３３，７００ 

ＢＦ＠３００     \    ０    \３５，７００ 

東日本震災＠２００  \    ０   \２３，８００ 
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１３日  山口 洋子メネット  １７日  岡田 春美メネット  ２１日  浅野 恭子メネット  ２６日  河野 彰メン 
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１９４８年に大阪クラブのスポンサーで誕生しまし

た広島クラブ、西宮クラブ、近江八幡クラブは今年７０

周年を迎えました。３クラブがトライアングルＤＢＣを

締結し１１年、合同記念例会は還暦の６０周年に近江八

幡クラブを幹事クラブとし、琵琶湖遊覧船ミシガン船上

で開催されてから２回目で、５月１２日（土）甲子園球

場に近いホテルヒューイット甲子園で１48 名の出席を

いただき晴天の中開催されました。 

第一部記念式典は馬場一郎メン（西宮クラブ）の司会で

今坂広島クラブ会長の点鐘で始まり、山崎往夫牧師（神

戸ポートクラブ）の聖書朗読と祈祷、石井西宮クラブ会

長の西宮の紹介を軽

スポンサーの大阪ク

ラブ牟大盛会長の来

賓挨拶の後、記念式

典の中心イベントで           

今坂広島クラブ会長の点鐘    ある西宮クラブに新し

く入会される重村仁さんと、清水規裕さんの入会式が出

席者全員の祝福のも

と厳粛に行われまし

た。その後各クラブ

会長より広島、神戸、

滋賀の各ＹＭＣＡ総

主事に記念品が贈呈さ    西宮クラブ入会式 

れ、岡田近江八幡クラブ会長の閉会点鐘で閉会されまし

た。 

限られた時間の中で、１５７名全員の集合写真を何処

で、いつ撮るかが最後迄最大の問題でしたが二部の宴会

場にあらかじめステージを用意し速やかに誘導し撮影後に

休憩することにしたことで短時間で撮影を終えることが出

来ました。 

第二部懇親会は濵浩一メン（西宮クラブ）の司会で冒頭プ

ロのオペラ歌手お二人（ソプラノ：並河寿美さん バリト

ン：森寿美さん）とピア

ノの關口康祐さんによ

る記念コンサートで始

まりました。お二人の圧

倒的な歌唱力と關口さ

んの素晴らしいピアノ演奏に出席者全員が魅了され予定時

間をかなり過ぎましたが全曲ご披露頂きました。後日お二

人にお礼方々感想を伺いましたところ、皆様が熱心に耳を

傾けて頂き大変歌いやすく、楽しかったといっていただき

ました。又、出席者、特に女性の方々からは高評価をいた

だき『西宮クラブの評価が上がった』とおっしゃる方まで

あり、計画当初懇親会でのオペラに少々不安がありました

が、杞憂に終わりホットしております。 

大野西日本区理事の祝辞、山口政紀西宮ワイズの食前感

謝で会食、クラブ紹介、アピールタイムと進み定刻で閉会

することが出来ました。 

他クラブのメン、メネットと再会するのはいつも楽しい

ものですが、平均年齢がどんどん高くなっていくようで各

クラブの課題でもあるようです。そんな中で今回入会され

た清水さんはまだ３０代少し希望が湧いてくる記念例会に

なりました。 

準備段階よりお

支えいただきまし

た広島クラブ、近江

八幡クラブの方々、

我が西宮クラブの

皆様、大きなトラブル    ３ワイズ集合写真 

もなく無事に終えることが出来ましたことを感謝いたし

ます。 

次回の開催がいつになるかまだ決定していませんが、
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広島クラブのホストで開催される予定です。それ

ぞれの地で健康に留意されワイズ活動に励まれ、

次回での再開を楽しみにしております。 

３ワイズ合同例会実行委員長 西宮クラブ 岡田 佑一郎 

 

広島クラブ、西宮クラブ、近江八幡クラブ創立70周年

祝辞     神戸ＹＭＣＡ 総主事 井上真二 

このたびは広島ワイズメンズク

ラブ、近江八幡ワイズメンズクラブ、

そして西宮ワイズメンズクラブの

創立 70 周年、心よりお祝いを申し

上げます。このように3クラブ揃っ

て慶びを分かち合えることを心か

ら嬉しく思います。 

西日本区ロースターの「クラブ親子関連図」を見ると、

大阪クラブを親クラブとしてチャーターされた西日本

区のクラブが18クラブ、そのうち戦前にチャーターさ

れたのは神戸クラブのみです。戦後間もない混乱期の

1948年に広島、近江八幡、そして西宮という3都市で

創立され、関係者の皆様の多大なるご尽力により、また

神様の導きにより70年もの活動を歩まれたことに心か

ら感謝と敬意を表します。 

西宮クラブの歴史を振り返る時、65 周年の時の資料

に大変興味深い記述があります。クラブチャーターは

70 年前ですがその前年に西宮ＹＭＣＡが発会します。

その中心人物が善積英一さんという方で、この方が空襲

で焼け野が原になった故郷西宮を眺め「将来の日本を救

うには自分が育てられたＹＭＣＡを設立する以外道は

ない」と思い定めてＹＭＣＡが発足し、その協力者たち

が翌年のワイズメンズクラブチャーターへと繋がって

いったことが記載されています。私は戦後どころか

1963年生まれですのでこのあたりのことは皆様にご教

授いただかないといけませんが、当時の青年たちの偽ら

ざる気持ちがこの言葉に集約されていると思うのです。

そしてその思いが全国のＹＭＣＡの復興とシンクロし

ながらワイズメンズクラブのチャーターに繋がってい

たのではないかと思います。その後、この地の活動から

宝塚クラブ、そして、さんだクラブのチャーターへと種が

蒔かれてゆくわけです。 

星霜移り 70年、高度成長もありましたし、バブル崩壊、

阪神淡路大震災もありました。そして今再び戦争の世紀と

呼ばれるような不穏な動きもあります。そんな中でもう一

度初心に帰り、先輩の言葉を噛み締めたいと思うのです。

今、ＹＭＣＡはブランディングを通して自らの価値を再度

確認し、「みつかる。つながる。よくなってゆく。」をス

ローガンとして変わろうとしています。しかし、ブランデ

ィングをことさら標榜しなくても本来ＹＭＣＡの運動や事

業はそうあるべきですし、これまでもそうであったはずで

す。そして今ブランディングを体現しているのがワイズメ

ンズクラブそのものであることを思うとき、ワイズメンズ

クラブとＹＭＣＡはこれからも不可分のパートナーとして

共に祈りをあわせ、共に歩んでいきたいと思います。 

 

YMCA ニュース 

      藤田 良祐担当主事 

すっかり日が長くなり、夏のような日差しが照りつける日

も多くなってきました。神戸 YMCA では 5 月から夏のキ

ャンプ申込みがスタートしています。余島キャンプを中心

として、ブランチでも様々なキャンプが計画されています。

近年は、キャンプの申込をインターネットでする方が増え

てきました。インターネット申込の最大の利点は、時間に

関係なく 24 時間いつでも申込みができることではないか

と思います。共働き家庭の増加により、夜間に申込みをさ

れる方も増えてきつつあります。このように、キャンプ申

込の形態は変わりつつありますが、子ども達が過ごすキャ

ンプは昔と変わらず、子ども達一人ひとりが生き生きと、

安全に過ごすことができるよう、夏へ向けて準備を進めて

いきたいと思います。 

1．神戸YMCA創立132周年記念礼拝 

 5月 8日（火）神戸YMCA三宮会館チャペルにおいて、

創立 132 周年記念礼拝を行いました。約 50 名の方々がご

参加くださり、日本聖公会神戸教区の前主教であり、松蔭

女子学院理事長としてお務めの、中村豊先生にメッセージ
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をいただきました。主教在任期間には、長きにわたり神

戸 YMCA 幼稚園でチャプレンとしてご奉仕くださり、

当時の懐かしいエピソードを交えながらお話ください

ました。132周年を迎え、神戸の地にあるYMCAとし

て果たすべき使命について再考する機会となりました。 

2．リーダー委嘱式 

 5月 13日（日）神戸YMCA三宮会館において、ベ

ーシックリーダートレーニングとリーダー委嘱式を実

施しました。トレーニングは「集団が目標達成に向かっ

ていくための効

果的な介入」を

テーマに夏休み

のキャンプへ向

けて学びを深め

ました。委嘱式

には、六甲部か

らワイズメンの方々にもご参加いただき、リーダー達へ

励ましのメッセージをいただきました。ワイズメンズク

ラブの皆様から頂戴した支援金は、リーダー育成の費用

として感謝をもって用いさせていただきます。 

3．今後の予定 

（1）神戸YMCA定期総会 

  神戸YMCA3法人の 2017年度活動報告と、2018

年度の歩みを確認する定期総会を開催します。是非、

ご予定ください。 

 日時：2018年6月29日（金）18：30～20：30 

 場所：神戸YMCA三宮会館チャペル 

（2）One Camp について 

  「多様性を認め、受容する社会を実現する」という

使命のもと、神戸YMCA・京都YMCA・京都YWCA

合同で、身体的・心理発達的・精神的・社会的に異なる

境遇で生まれ育った人たちが共に過ごすキャンプを実

現しようと、神戸YMCAキャンピングサービスセンタ

ーが中心となって呼びかけを行っています。6月例会で

ユースリーダーからも趣旨説明をさせていただきます

ので、新たなチャレンジに参画や支援をご検討いただけ

れば幸いです。 

リーダー会便り 小城 百香リーダー 

キッズ（幼児） 

キッズ 5月例会は、神戸市立森林植物園へ行き「自然と

積極的に関わり、体を動かして遊ぶ」というねらいをもっ

て活動しました。グループごとに森林植物園内の草花や動

物のイラストが描かれたシートを配り、探検の中でそれら

を見つけることが出来たら、シールがもらえるというプロ

グラムを行いました。花や生き物を見つけて嬉しそうにシ

ールを貼る姿が印象的でした。 

また、「はっぱじゃんけんをしてみよう！」等、新しい

課題をプログラムの中に取

り入れたことで、全てのグル

ープで子ども達ひとり一人

が、意欲的に取り組める内容

になったのではないかと思

います。 

ジュニア（小学校低学年） 

ジュニアも 5月例会では神戸森林公園へ行きました。そ

れぞれのグループに地図とビンゴを渡して、課題を克服し

ながら公園内を探検しました。うさぎやカエルなど様々な

生き物にも出会うことができました。 

新しいグループになって 2回目の例会でしたが、お友だ

ちと一緒に課題をクリアすることを通して、子どもたち同

士が自分の意見や気持ちをお互いに伝え合う姿を見ること

ができました。これからも野外活動を通して子ども達同士

の関係性が築かれていくことを願っています。 

シニア（小学校高学年） 

シニアは「グループの中でたくさん会話をしよう」とい

う目標をもって活動しました。同じグループで活動してい

るにも関わらず、あまり話をしたことのなかったメンバー

同士の関係性を構築することができるよう、各グループの

リーダーは子ども達に働きかけました。 

結果、メンバー同士が 1日の活動を通して少しずつ会話

をし、お互いの良さに気づいた場面も見られました。これ

からも野外活動を通して、メンバー同士の関係性を深めて

いくことが出来ればと考えています。 
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 ―西日本区 EMC 事業改革に

再挑戦―  ２０１８－１９年度次期EMC事業主任                       

小野 勅
とも

紘
くに

ワイズ 

無事終了した７０周年記念例会 
西宮クラブにとっては、記念すべき３クラブ合同７０周年記

念例会が、多くの皆さんのご尽力で大過なく終了いたしました
ことは望外の喜びです。かつて私が初めての会長を拝命した、
６０周年記念例会時に比べて総勢１０年が加齢された中で、
皆様よく協力戴きやり終えたのは幸いでした。更に１０年後果
たして我々はどのような心身でその時を迎えることでしょうか。
先のことは思い悩むなとは聖書にもある言葉です。一日一日
積み重ねた先にその姿を思い浮かべてしまいます。記念例会
において、２名の新しいメンバーをお迎えして、私たちも気持を
入れ替えて新しい西宮クラブの発展を祈るものです。どうか、
新しいお仲間には暖かいご支援を賜りますよう、お願いいたし
ます。その上で、今期の理事方針でもあります“健康に”その
時を迎えたいものです。 
西日本区の期末収束・次期準備の端境の時 
さて、一方西日本区は現役の係の皆様は死ぬほどの生み

の苦しみを味わっておられることでしょう。３年前の自分を振り
かえってもその姿が思い浮かびます。「苦労せずその役割を避
けて楽な道を歩むよりも、苦労してそれをやり終えた喜びを味
わえ。苦労は買ってでも負え！」とは多くの先人が残していった
遺訓ではないかと思っています。その苦労を負うことが予想され
る戦いの時を前にして、今当に関ケ原に臨む三成や家康の心
境が巡ってまいります。どうか皆様のお力をお貸し下さいますよ
うお願いいたします。 
ＥＭＣ事業主任再挑戦を前にして 
ただ、そんな現役員の皆様のご苦労に比べて、次期に備え

る私たちは意外にも大きなイベントのない５月でした。俎板の
鯉の心境かもしれません。いつも思い出すのは多くのメンバー
のお支えはロースターにもあるように、メンバーがあって、それを
支える役員や会議体があることは、いつも胸中に認めていたい
ものです。その底辺の底力を強化するお役目のＥＭＣ事業に
大きな責任とお役目があることを、改めてお誓いする気持で
す。 
皆様とは来たる第２１回西日本区大会において、相見えるこ
とが出来ますことを楽しみにしております。 

 

         

      石井 恭子会長 

６月  

 なんとか会長職も最終月になり

ました。皆様、一年間お支えいた

だきまして、本当にありがとうご

ざいました!! 

先月の例会は、150 名ほどの方にご出席いただき、「広

島クラブ・西宮クラブ・近江八幡クラブ 70周年記念合同例

会」を開催することができました。岡田実行委員長を中心

に、参画いただきました皆様、ありがとうございました！ 

広島クラブ・近江八幡クラブの方々も、親しくして下さり、

ありがとうございました！ 

残りの大きなイベントは、1 週間後に迫った西日本区大

会です。長井さん・廣瀬さんにおかれましては、一年以上

に亘り、実行委員会にご出席いただき、ありがとうござい

ます！ そういえば、実行委員会がスタートした頃は、ま

だYMCAの三宮会館は竣工しておらず、別の会場を借りての

開催でしたね～。 

西日本区大会には、西宮クラブからもメネットを含め多

くの方にご参加いただけることになっており、様々なお手

伝いをお願いすることになります。災害復興支援活動とし

てブース出店もいたします。最後までお願い事ばかりです

が、多くの方々が楽しめる大会になりますよう、どうぞよ

ろしくお願いいたします♪ 

ワイズニュース    

６月９（土）～１０（日） 第２１回 西日本区大会 

６月２２日（金） １９時～ ６月第二例会  

７月７日（土）１３：３０～六甲部評議会 神戸YMCA 

７月１３日（金） １９時～ ７月第一例会  

７月２７日（金） １９時～ ７月第二例会 

８月 納涼例会 日時 会場 未定 

 

編 集 後 記  ブリテン委員長  廣瀬 一雄  

 DBC３クラブの７０周年

記念合同例会も盛会裡に

催されました。右写真は直

前の説明風景です。 

 引き続いて、という訳で

もありませんが六甲部８クラブのホストする区大会

が ANAクラウンプラザホテ

ル神戸で間もなく開催。右写

真はリハーサル風景。“すこ

やか、しあわせ、ワイズとと

もに”が大会のテーマです。 


